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EDITORIAL|
Embora este Editorial se refira formalmente ao ano 
de 2021, corresponde também ao último ano desta 
Administração que iniciou funções em 2016. Assim, 
será dada uma visão conjunta deste período de seis 
anos que naturalmente termina. 

O Conselho de Curadores e todos os Órgãos Sociais 
da FJA conhecem bem a história e percurso da 
Fundação, pelo que não será necessário entrar em 
grandes detalhes, havendo, porém, que salientar alguns 
pontos: 

A criação da FJA correspondeu também à criação do 
Centro Científico e Cultural de Macau (CCCM, em 
Lisboa) e do Instituto Internacional de Macau (IIM, em 
Macau) com uma forte vontade política e grandes 
disponibilidades financeiras. 

O IIM foi-se implantando de forma progressiva, sendo 
em Macau o principal parceiro da FJA e tendo ganho o 
respeito e apoio das novas Autoridades locais. 

O CCCM, que se pretendia que fosse a memória rica 
e completa da nossa presença no Oriente e especifi-
camente em Macau, depois do final da Administração 
Portuguesa foi naturalmente entregue ao Estado  
Português, sendo um Instituto Público dependente do 
Ministério da Ciência, Tecnologia e Ensino Superior 
(MCTES), ficando sujeito a todas normas administra-
tivas e orçamentais do Estado, o que ao longo dos 
anos o foi limitando (situação agravada durante o 
período da Troika com cortes orçamentais e redução 
do seu pessoal) e aumentando as necessidades de 
apoio por parte da FJA. Esta evolução tornou a FJA 
no maior Mecenas do CCCM, não só em termos 
financeiros, mas por ação direta e discreta junto do 
MCTES. 

Neste período de seis anos houve a necessidade de 
nos adaptarmos a uma nova realidade (pós crise 
financeira mundial, pós Troika, pós medidas restritivas 
que por diversas razões retiraram capacidades de 
realização ao CCCM (orçamentos e pessoal) a que  
o MCTES não teve capacidade de resolver, sem 
esquecer as limitações impostas pela Pandemia 
COVID 19. 

Também houve a necessidade de adaptarmos o modo 
de funcionamento da FJA (a Administração ficou 
distribuída por Pelouros) que praticamente esteve 
sempre reunida o que se reforçou durante os longos 
períodos de trabalho online devido ao confinamento 
resultante da Pandemia. 

Também a estrutura dos Órgãos Sociais teve de se 
adaptar a fim de se renovar e rejuvenescer, além de se 
reforçar a ligação com Macau pela presença de mais 
portugueses de Macau nos diferentes OS. 

A FJA, não tendo receitas certas, depende em abso-
luto das suas aplicações financeiras, situação muito 
instável e sensível o que obrigou a uma administração 
financeira muito rigorosa e de acompanhamento per-
manente, o que perante a imprevisibilidade em que 
se vive pode não ser sempre suficiente. Ainda assim, 
a FJA não tem dívidas, tendo vindo a alargar por via 
de Parcerias bilaterais e multilaterais a sua capaci-
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dade de intervenção. Acresce que durante estes últi-
mos seis anos a FJA procedeu a uma revisão total 
das suas despesas, incluindo de todos os contratos 
existentes e indispensáveis. 

Temas mais importantes resolvidos ou tratados: 

- Recuperação para o CCCM dos edifícios localiza-
dos no espaço do n.º 30 da Rua da Junqueira em 
Lisboa e que estiveram desde 1999 entregues a 
outras entidades durante quase 20 anos (MNE e 
Universidade de Lisboa, no final), encontrando-se 
atualmente em desenvolvimento as obras naquele 
Centro. 

- Face às limitações governamentais a FJA tem vindo 
a apoiar o CCCM com cerca de 100.000€ anuais, 
como tem sido explicado ao longo dos anos e que 
recentemente (com a nova Presidente do CCCM 
desde inícios de 2020) têm sido orientados para as 
áreas de informática, museu, segurança, proteção 
das instalações e documentação, além da libertação 
dos andares alugados na Rua da Junqueira (Biblio-
teca, Centro de Documentação e Serviços Adminis-
trativos) cujo material irá ser transferido para o 
núcleo central do CCCM. 

- Revisão, Modernização e Enriquecimento do Site 
da FJA, o que foi realizado com o apoio de um es-
tagiário e que tem atualmente muita informação, 
incluindo também informações de interesse sobre 
Macau e a China, notícias sobre atividades dos nos-
sos principais parceiros e dados de registo histó-
rico. 

- Cooperação forte e permanente com a Câmara  
Municipal de Mafra, nomeadamente para o Festival  
de Música Filipe de Sousa que terá este ano a sua  
VI edição e para a Exposição de Instrumentos 
Tradicionais de Música Chinesa (coleção do CCCM) 
prevista para 2021, mas adiada para 2022 devido a 
questões estruturais e conjunturais. 

- Por orientação do MCTES foi em setembro de 2020 
apresentado pelo CCCM um Plano Estratégico 
para o período 2020/2030, em que o Sr. Ministro 
se envolveu pessoalmente. Tal decisão veio na se-
quência do Protocolo assinado quando da visita 
do Presidente XI JIPING em dezembro de 2018, a 
que se seguiu em junho de 2019 a visita do Ministro 
da Ciência da RPC e que se encerrou em fevereiro 
de 2020 com a nomeação de nova Presidente do 
CCCM, Professora Carmen Mendes. Tal aumentou 
em muito as responsabilidades do Centro que não 
dispõe de pessoal e lei orgânica para lhe dar cum-
primento na íntegra, situação que também provo-
cou a necessidade de mais apoio da FJA, não só 

nas áreas estruturais já indicadas, mas também 
em atividades realizadas  para dar mais visibilidade 
ao Centro de modo bilateral ou em cooperação 
com alguns parceiros, como o Instituto Internacio-
nal de Macau (IIM), os ANRS (Associação dos Ami-
gos da Nova Rota da Seda), Câmara Municipal de 
Mafra (CMM), Agência de Notícias LUSA, etc. 

- Está em desenvolvimento um Portal que permitirá 
uma relação direta entre as Instituições Universi-
tárias de Portugal e da China, quer das Instituições, 
quer dos seus alunos, permitindo uma relação mais 
simples e direta entre os interessados tendo sido 
contactadas um total de 182 Instituições Universi-
tárias (52 de Portugal e 130 da RPC). Este objetivo 
tem tido o apoio do Secretário de Estado do 
MCTES, Prof. Sobrinho Teixeira e está a ser acom-
panhado pelo nosso Embaixador em Pequim, 
sendo também do conhecimento do Embaixador 
da RPC em Lisboa; este assunto será desenvolvido 
em capítulo próprio. 

- Também se voltou à atividade editorial, tendo sido 
encomendado às Prof. Isabel Alçada e Ana Maria 
Magalhães uma obra sobre a Nau do Trato, 
integrando um resumo histórico, devidamente 
ilustrado e com fotografias de peças museológicas 
do Museu de Arte Antiga e do Museu do CCCM 
(nomeadamente da cópia da verdadeira Nau do 
Trato). Este livro teve uma edição de cerca de 
10.000 exemplares oferecidos a todas a Escolas do 
3º Ciclo do Ensino Básico e do Ensino Secundário 
de Portugal e também a Instituições de Macau. A 
obra tem tido grande sucesso com convites às 
Autoras para se deslocarem a várias Escolas e com 
a intenção do nosso Embaixador em Pequim de 
proceder à sua tradução para chinês no contexto de 
um Fundo criado para realizar a tradução de 
autores portugueses para chinês. Esta ação da FJA, 
para além da sua componente histórica e cultural 
teve também o objet ivo pol í t ico de levar ao 
conhecimento dos todos a importância que teve a 
nossa presença no Oriente, algo que há muitos que 
desconhecem. 

- Continuação e aumento dos prémios FJA para 
estudantes da UMAC, IPM e EPM. 

Tudo o que foi realizado só foi possível pela grande 
dedicação do CA e dos seus responsáveis execu-
tivos. 

José Eduardo Garcia Leandro 

Presidente
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2O16 a 2O21 
Período da Presidência do General Garcia Leandro 

Algumas das imagens que marcaram este período

2016 – Festival de Música de Mafra – Concerto Homenagem ao Maestro Filipe de 
Sousa 

2017 – Reunião C. Curadores em Alcainça, com a presença do Curador Dr. Ambrose 
SO, de Macau, em visita a Portugal

2019 – 450 anos da SCM de Macau

2017 – Conferência sobre a Nova Rota da Seda que teve lugar no ISCSP 

2018 – Visita à Assembleia Legislativa de Macau 

2020 – Assinatura do Protocolo da FJA com o CCCM, com a presença do Ministro da CTES 

2018 – 21.ª Conferência Chinese Music As Cross Culture, no CCCM 2019 – Comemoração dos 20 anos da Transferência da Administração de Macau de 
Portugal para a República Popular da China (RPC) na FCG 
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Colecção Jorge Álvares

  WEBINAR do Livro “Navio Mistério – a Nau do Trato” 
23 de setembro/2O21 – no CCCM

Manuel Coelho da Silva

General Garcia Leandro

Conselho de Administração

Fernanda Ilhéu Alexandra Costa Gomes Mário Gomes de Abreu

| ACTIVIDADES CULTURAIS |

Depois do lançamento em 2014 do Livro Missão Impossível, das mesmas autoras, 
é lançado mais um livro, “Navio Mistério – a Nau do Trato”, que ocorreu no auditório 
do Centro Científico Cultural de Macau e foi apresentado pelas autoras Ana Maria 
Magalhães e Isabel Alçada. O evento também contou com as intervenções do 
Presidente da Fundação Jorge Álvares, General Garcia Leandro, da Presidente do 
CCCM, Prof.ª Carmen Amado Mendes, do Prof. João Paulo de Oliveira e Costa e da 
Dra. Manuela Silva. 

Desta edição, não comercial, e a exemplo de 2014, foram oferecidos pela Fundação 
Jorge Álvares exemplares a cada biblioteca de todas as escolas do país, constituindo 
um importante instrumento para fomentar o conhecimento da história, cultura e 
lendas da China e de Macau, bem como para a organização na escola de trabalhos 
de grupo. 

 

O livro está disponível para consulta na biblioteca digital da FJA:  
https://jorgealvares.com/biblioteca-digital/

Autoras (Ana Mª Magalhães e Isabel Alçada), o Presidente da FJA e a Presidente do CCCM       
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Dr.ª Manuela Silva, Diretora Rede de Bibliotecas Prof. João Paulo de Oliveira Costa, Historiador 

Festival de Música de Mafra “Maestro Filipe de Sousa”
Numa co-organização da Câmara Municipal de Mafra e da Fundação Jorge Álvares, o Festival de Música de Mafra “Filipe de Sousa” constitui 
uma homenagem ao membro do Conselho Consultivo e Benemérito da Fundação. Na sua quinta edição, apresentou oito concertos em quatro 
salas do concelho – em Mafra, e na Ericeira, no Auditório Jaime Lobo e Silva. O Festival realizou-se de 15 de Maio a 26 de Junho de 2021.  

O programa incluiu os seguintes intérpretes: 

- Maestro: Armando Mota 

- Piano: Adriano Jordão, Pedro Burmester, Jeffery Macsim, António Luís Silva, Eduardo Jordão, João Elias Soares, Tiago Nunes, Marco 
Clavorà Braulin e Gulsin Onay 

- Violino: Ana Pereira; - Violoncelo: Irene Lima; - Oud: Haj Younes; - Guitarra: Pedro Jóia.

Exposição de Instrumentos de Música Tradicional Chinesa
Em 2017 foi doada ao museu do CCCM uma parte do espólio da coleção da CHIMIE - Fundação Europeia para a Investigação de Música 
Chinesa, sedeada na Holanda, graças às boas relações do Dr. Enio de Souza com o presidente da referida instituição. Do acervo doado, 
para além de vários objetos relacionados com o teatro de marionetes chinês, de sombras e de manipulação, e de peças de mobiliário, 
fazem parte 170 espécimes de instrumentos musicais. Esta doação concretizou-se em 2020, com o cuidadoso transporte para o CCCM e 
veio acrescer à coleção existente (42 instrumentos doados ao CCCM pela Orquestra Nacional da China). 

Desde logo foi previsto realizar uma exposição no Palácio Nacional de Mafra, o que devido à pandemia não foi possível concretizar em 
2020 nem em 2021. Com o empenho, conhecimento especializado e enorme dedicação do Dr. Enio de Souza, perito e curador musical, 
está prevista realizar-se em junho de 2022 a Exposição de Instrumentos Musicais chineses numa parceria da FJA com a Câmara Municipal 
de Mafra e CCCM. 
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V Conferência Internacional 
sobre Música Tradicional Chinesa

Desde a primeira edição a Fundação Jorge Álvares tem sido o principal patrocinador das conferências sobre música e instrumentos 
chineses, realizadas nas instalações do CCCM.  

A última teve lugar nos dias 6 e 7 de maio 2019 e desde então o curador cultural Dr. Enio de Souza tem vindo a preparar a 
V Conferência, com o apoio da European Foundation for Chinese Music Research (CHIME, fundada na Holanda), que devido à 
pandemia tem vindo a ser adiada, prevendo-se agora a sua realização em 9 e 10 de maio 2022. Esta iniciativa tem como principal 
objetivo divulgar e sensibilizar o meio académico nomeadamente etnomusicólogos e musicólogos e ainda estudantes de música 
dos diversos níveis académicos considerando sobretudo a inexistência do ensino desta matéria nas universidades, conservatórios 
e academias de música em Portugal.

Conferência 
“Portugal-China Scientific Research Cooperation”

A Associação Amigos da Nova Rota da Seda e a Associação em Macau 
para a Cooperação entre a China e os Países de Língua Portuguesa (ASMAC) 
organizaram, nos dias 6 e 7 de dezembro de 2021, a Conferência “Portugal-
China Scientific Research Cooperation”. 

No dia 6, a Conferência foi presencial no Centro Científico e Cultural de 
Macau e online. No dia 7, foi realizada remotamente, a partir de Macau.  

Apresentações/Comunicações: Prof.ª Fernanda Ilhéu; General Garcia 
Leandro; Embaixador Zhao Bentang; Prof. João Sobrinho Teixeira; Eng. João 
Graça; Prof. David Gonçalves; Prof. Xiangyang Xi; Prof.ª Carmen Mendes; 
Prof.ª Manuel Mira Godinho; Prof. João Rodrigues; Prof. David Gonçalves; 
Prof. André Antunes; Prof. Adelino Canário; Prof. José Paulo Esperança; Prof. 
Carlos Morais. 

Esta Conferência contou com o patrocínio da Fundação Jorge Álvares e o 
apoio da FCT e do CCCM. 
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Desde 2011 que, com base num Memorando de Entendimento assinado em Macau nesse ano, entre as duas instituições, têm 
sido anualmente concedidos a Estudantes da Universidade de Macau, no final de cada ano letivo, dois Prémios Fundação Jorge 
Álvares e uma Bolsa Fundação Jorge Álvares: 
- Um Prémio de €2.000 (dois mil euros) atribuído ao aluno que obtenha a classificação mais elevada no final da licenciatura de 
uma das seguintes Faculdades da UM: Faculdade de Gestão de Empresas, Faculdade de Ciências da Educação, Faculdade 
de Ciências Sociais e Humanas, Faculdade de Ciências e Tecnologia e Instituto de Ciências Médicas Chinesas, sendo que a 
classificação final não poderá ser inferior a 3,7 (numa escala de 0-4,0); 
- Um Prémio de €1.500 (mil e quinhentos euros) atribuído ao aluno que obtenha a classificação mais elevada na licenciatura da 
Faculdade de Direito da UM, a classificação final não poderá ser inferior a 15 valores (numa escala de 0-20) e  
- Uma Bolsa de €1.500 (mil e quinhentos euros) atribuída a um aluno do Departamento de Português da Faculdade de Ciências 
Sociais e Humanas para realizar estudos em Portugal de acordo com um plano recomendado pelo departamento. 
No ano letivo 2020/2021 foram galardoados: 
- Sio Ieng da Faculdade de Direito no valor de € 1.500,00; 
- Huang Siqi da Faculdade de Gestão de Empresas no valor de € 2.000,00;   
- Lu Yiyi do Departamento de Português da Faculdade de Letras no valor de € 1.500,00.

Prémios e Bolsas de Estudo

Prémios e Bolsa Fundação Jorge Álvares 
na Universidade de Macau no ano lectivo 2O2O/2O21

Os Prémios e a Bolsa foram entregues em cerimónia restrita na Universidade de Macau, tendo a Fundação Jorge Álvares sido 
representada pela Dr.ª Maria Edite da Silva, membro do Conselho Consultivo da FJA.

| ACTIVIDADES EDUCATIVAS |

      “2.º Almoço Network”
Com o apoio da Fundação Jorge Álvares,  realizou-se no dia 29 de outubro/2021, 
no Círculo Eça de Queiroz, o Almoço Network da ANRS que teve como orador 
convidado o Prof. Enrique Martinez-Galán, Membro do Conselho de Administração 
do Banco Asiático de Investimento em Infraestruturas (BAII). 

O almoço decorreu no âmbito de grande confraternização e o orador fez uma 
brilhante apresentação sobre "O BAII: missão e modus operandi", no qual ficou 
bem claro o Passado, Presente e o Futuro do BAII e a sua importância no apoio 
a vários países.
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Instituídos em 2019, os Prémios Fundação Jorge Álvares a alunos da Escola Portuguesa de Macau destinam-se a galardoar o “Melhor 
Aluno em Ciências Naturais dos 6º e 9º anos de escolaridade (2.000 patacas) ou Biologia e Geologia”  do 11º ano de escolaridade 
(3.000 patacas) e o Prémio “Melhor Aluno em Educação Tecnológica ou Tecnologias de Informação e Comunicação” ao melhor aluno  
de Educação Tecnológica do 6º ano de escolaridade (2.000 patacas) e Tecnologias de Informação e Comunicação dos 9º e 12º anos 
de escolaridade (respetivamente 2.000 e 3.000 patacas), num total de MOP14.000.

Ciências Naturais ou Biologia e Geologia 

Atif Rafael P. Mohammad      2.000 MOP 

Ana Carolina B. Paulo Marques         2.000 MOP 

Mariana Antunes Ferreira                     3.000 MOP

Tecnologias de Informação e Comunicação 

Tiago Miguel S. S. D. Neves     2.000 MOP 

Ana Carolina B. P. Marques             2.000 MOP 

Luísa Filipa Cravo D. Vilão               3.000 MOP

Prémios Fundação Jorge Álvares na Escola Portuguesa de Macau

Reunido a 6 de Dezembro/2021, o júri decidiu atribuir o Prémio a Zhao Zilin, aluna de mestrado da Universidade de Estudos 
Internacionais de Xangai, que venceu a primeira edição dos Prémios Fundação Jorge Álvares para trabalhos sobre as relações 
entre Portugal e a China, na categoria “Estudos lusófonos na linguística e na cultura e a sua influência na Ásia”.  

O período de candidatura decorreu entre e maio e outubro/2021 e teve como júri na presidência em representação da Fundação 
Jorge Álvares, a Prof.ª Doutora Fernanda Ilhéu; como vogais, os Profs. Doutores Carlos André e Teresa Salter Cid.

1.ª Edição dos “Prémios Fundação Jorge Álvares” 2O21

Revista Daxiyangguo 
Revista Portuguesa de Estudos Asiáticos 

N.º 25 
Revista de Estudos Asiáticos – Daxiyangguo, do Instituto do Oriente do ISCSP editada por investigadores 
especializados, adotando uma abordagem abrangente no âmbito das Ciências Sociais e Políticas. 
É uma publicação integralmente patrocinada pela FJA desde o seu primeiro número e, em 2021, o 
patrocínio do nº 25 da revista contém o seguinte conteúdo: 
“O Asian Infrastructure Bank enquanto elemento financiador da Belt and Road Initiative: demonstração 
de capacidade chinesa de prover bens públicos no sistema internacional” artigo de Fábio Guilherme 
Colombo; “The Rise of China in Global Politics: Is a Peaceful Power Transition Possible?” artigo de 
Francisco Manuel Managil Cabral; “Chinese Strategic Culture and Sea Power: Geographic and Historical 
Sources” artigo de Lauro Borges Correia de Araújo; “The Fragility of Identity and the Imagination of 
Otherness in Bai Hua's novel The Remote Country of Women” artigo de Tânia Ganito; “O Papel da História 
na Reestruturação do Triângulo Relacional Portugal - China - África Lusófona” ensaio de Ana Cristina 
Alves; “Especial Identidade macaense: que futuro?” Moderação de Carlos Piteira, Celina Veiga de 

Oliveira, Marisa Gaspar, Vítor Serra de Almeida, Mário Matos dos Santos, Manuel Rodrigues, Joaquim Pereira, Maria João Valente. 

| ACTIVIDADES CIENTÍFICAS |
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Em Novembro/2021 o blogue Macau Antigo celebrou o 13º aniversário. Criado em 
2008, é o maior acervo documental ‘on line’, sendo que a Fundação Jorge Álvares 
manteve o seu já habitual apoio a este blogue. 
O blogue online sobre a história de Macau está acessível gratuitamente em todo o 
mundo e em várias línguas.  
O tempo passa e desvanece da memória muitos momentos das nossas vidas, mas as palavras e as imagens registadas a 
cada instante são imortais. É esse o grande desígnio desse projeto: perpetuar a História de Macau para as gerações futuras.  
Todos os dias no blogue Macau Antigo pode encontrar algo de novo sobre a história de Macau.  
http://macauantigo.blogspot.com

Publicado em setembro/2021, pela Prof.ª Doutora Maria Helena do Carmo, teve o apoio da FJA. 

“A escritora traz agora a oportunidade de se embrenhar numa maravilhosa viagem até Macau onde se 
evidencia a relação entre a colónia e o governo de Cantão, distinguindo-se o personagem do secretário 
particular do governador Visconde de S. Januário, o jovem escritor e cientista Pedro Gastão Mesnier; é 
uma narrativa baseada em factos reais, que releva também a vida cosmopolita de Macau naquela época, 
os bailes, as festas, as intrigas, as polémicas, os romances e relações políticas próprias de uma cidade 
fervilhante e emergente.” 

A apresentação da obra realizou-se no dia 29 de outubro/2021 na Fundação Casa de Macau.

Blogue Macau Antigo

Macau – no Tempo Áureo do Comércio

A Casa de Macau, USA, festejou as suas 
Bodas de Prata no dia 12 de Dezembro de 
2021, que deveriam ter sido comemoradas 
em 2020 e que devido à pandemia, foram 
adiadas para 2021. 

Essa comemoração foi  realizado com um 
banquete no restaurante Pearl Bay em Fremont, Califórnia, com uma ementa chinesa, 
música e dança. Mais de 200 associados participaram na festa.  

A Fundação Jorge Álvares enviou felicitações pelas Bodas de Prata além do apoio para que outras festas possam ser concretizadas.  

Casa de Macau nos EUA

| APOIOS, ACTIVIDADES SOCIAIS E OUTRAS |

Plano editorial da FJA
Deu-se continuidade ao projeto iniciado em 2004 em que a FJA lançou com o título Coleção Jorge Álvares seis obras, sendo de destacar 
Macau Entre Dois Mundos (2004), Uma Aristocrata Portuguesa em Macau no séc. XVII (2006), Faces da China do Embaixador Duarte de 
Jesus (2007) e Macau uma História Cultural, de António Aresta em 2009, e mais tarde, em 2014, a edição da Missão Impossível de Isabel 
Alçada e Ana Maria Magalhães destinada aos jovens e que foi distribuído em todas as escolas e bibliotecas escolares e também enviado 
para as escolas da RAEM.  

Em setembro de 2021 foi editado o livro sobre a Nau do Trato, com o título “Navio Mistério”, também de Isabel Alçada e Ana Maria 
Magalhães que, à semelhança da obra anterior, se espera vir a ter a mesma repercussão junto dos jovens estudantes para que conheçam 
de uma forma mais estimulante a história do seu País. Foi realizada uma apresentação pública em webinar através da Rede de Bibliotecas 
Escolares do Ministério da Educação. 

Será certamente uma atividade com continuação pela nova administração da FJA dada a sua relevância cultural, nomeadamente pela 
divulgação junto dos mais jovens da presença dos portugueses no Oriente durante cinco séculos.

| ACTIVIDADE EDITORIAL |
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A cerimónia de abertura começou com um vídeo que 
passou em revista a história e o desenvolvimento da 
Universidade nas últimas quatro décadas. 

Esta cerimónia contou com a presença das seguintes 
individual idades: Ao Leong U, Secretár io para os 
Assuntos Sociais e Culturais da RAEM, e representante 
do Chefe do Executivo da RAEM; Tse Chi Wai, ex-
presidente do Conselho Universitário da UM; Lam Kam 
Seng, atual presidente do Conselho Universitário da 
UM; Iu Vai Pan e Wei Zhao, ex-reitores da UM; Yonghua 
Song, atual reitor da UM; Ao Peng Kong, representante 
da Associação de Antigos Alunos da UM; e Billy Su, 
presidente da Assembleia Geral da União dos Estudantes 

da UM. No seu discurso, o Reitor Song disse que o ano de 2021 marca o 40º aniversário da Universidade e o início 
do 14º Plano Quinquenal da China.  

17 JANEIRO 2O21 - INÍCIO DAS COMEMORAÇÕES 
DO 4O.º ANIVERSÁRIO DA UM

2O21 EM REVISTA

A convite do Presidente da Fundação, integrou os corpos sociais da FJA, a Dr.ª Maria 
Teresa do Amaral da Silva Sanches. Economista, iniciou funções como Diretora-Geral 
em 1 de Fevereiro de 2021 e integra também a Direção Executiva presidida pelo 
Presidente da FJA. 

A Dr.ª Mª Teresa Sanches foi funcionária pública do Ministério das Finanças, e 
desempenhou diversos cargos públicos, entre os quais Consultora da Casa Civil da 
Presidência da República no período de 03/16 a 01/21, Representante Adjunta junto 
da Organização Mundial do Comércio (OMC) e Chefe da Delegação Comercial de 
Macau junto da UE, em Bruxelas.

Maria Teresa Sanches - Directora-Geral da FJA

A Fundação Rui Cunha e a Associação dos Antigos Alunos da Escola Comercial “Pedro 
Nolasco” (AAAEC) promoveram no dia 22 de Julho, no auditório da Fundação e em via digital, 
mais uma conferência integrada no ciclo “Serões com História” tendo sido convidado o 
Presidente da FJA, General Garcia Leandro, que apresentou uma palestra sobre o tema 
“Macau no período de 1974-1979”. 

Nessa sessão (via zoom), o General Garcia Leandro recordou este importante período da 
história contemporânea portuguesa, a estabilidade política da altura, as reformas do Estado e 
o desenvolvimento económico. 

Num relato na primeira pessoa, falou da sua vivência de 4 anos, pós-Revolução dos Cravos, 
num território longínquo e em circunstâncias muito difíceis de governação. 

“Macau encontrava-se numa situação frágil e confusa, com imensas dificuldades políticas, sociais e económicas, mergulhado 
num com-plexo jogo de interesses que se moviam de forma mais ou menos obscura, por vezes envoltos em ambientes de 
grande tensão.” (GL)

“SERÕES COM HISTÓRIAS” 
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2O21 EM REVISTA

No passado dia 03 de Outubro, o Prof. Doutor Narana Coissoró, membro emérito do Conselho 
Consultivo da Fundação Jorge Álvares, comemorou o seu 90º aniversário entre família e amigos 
num almoço na Casa de Goa, em Lisboa. Nesse almoço foi agraciado com a Grã-Cruz da 
Instrução Pública, atribuída pelo Presidente da República, que lhe foi entregue  pelo Dr. José 
Ribeiro e Castro, Presidente da SHIP. 

Esteve presente o Dr. Jorge Rangel, curador e Presidente do Conselho consultivo da FJA. 

A Fundação Jorge Álvares felicitou duplamente nesta data festiva o Professor Doutor Narana 
Coissoró.

Narana Coissoró – 9O.º Aniversário

Em dezembro/2021 - Rui Martins, vice-reitor (Assuntos Globais) da Universidade de Macau e 
membro do Conselho Consultivo da Fundação Jorge Álvares, foi agraciado com a Medalha de 
Mérito Educativo, entregue pelo  Chefe do Executivo do Governo da RAEM, Ho Iat Seng. 

“Não estava à espera da distinção, mas percebo a razão face ao trabalho realizado. Dá-nos mais 
alento para continuar a trabalhar, não só a mim, mas também para a equipa altamente competente 
do laboratório que foi treinada ao longo de muitos anos e a importância num ano em que a UM 
celebra o 40.º aniversário. Se a lista é mais reduzida do que em anos anteriores, acho que isso 
atribui mais importância à distinção para a universidade”, justificou RM. 

Esta é a segunda vez que RM é distinguido pelo Governo da RAEM. A primeira tinha sido com o 
Título Honorífico de Valor, pelo Chefe do Executivo à época, Dr. Edmundo HO.

Rui Martins - Universidade de Macau

O Conselho de Curadores reuniu no dia 30 de novembro/2021 para eleição de novo Presidente 
da FJA, que tomará posse após a aprovação do Relatório de Gestão e Contas de 2021 com 
previsão no final de Março/2022.  

O nome colocado a votação foi o da Dra. Maria Celeste Hagatong, que foi eleita por unanimidade 
Presidente da Fundação Jorge Álvares para o período de 2022 a 2027. 

“A Presidente eleita agradeceu e disse ser uma grande honra suceder ao Senhor General Garcia 
Leandro, um grande Presidente desta Fundação. Prosseguiu, afirmando que vai enfrentar este 
cargo como um dos maiores desafios da sua vida e, como sempre o fez durante o seu percurso 
profissional, com grande entusiasmo e sobretudo com enorme dedicação e contando certamente 

com o apoio de todos. Como membro da diáspora macaense, não podem os Curadores imaginar o significado que este desafio 
tem para si”.

Maria Celeste Hagatong - Presidente da FJA 2O22-2O27

Site da Fundação Jorge Álvares
Foi feito um grande esforço para uma atualização, modernização e enriquecimento do Site da FJA. 
Todo esse trabalho aumentou o número de visualizações ao site a que se tem acesso através do 
link https://jorgealvares.com/ 

A Associação das Universidades de Língua Portuguesa (AULP) completou no 
dia 26 de Novembro/2021 o seu 35.º aniversário. 

Para relembrar alguns dos momentos do passado e tradição, pode visualizar 
na página da AULP, no banner de aniversário, um vídeo comemorativo do 
aniversário: http://aulp.org/

AULP
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社论|
虽然这一期正式来说是关于2021年的，但也是2016年上任的行政委员会

其六年任期的最后一年。所以很自然的我们将结合两者做出一个年度总结。  

董事会及其理事机构对基金会的历史及一路以来的经历非常的
了解，在此不多做赘述，但是有几点需要强调的：欧维治基金会（FJA）的
创立相呼应了澳门科学文化中心 (CCCM, 在里斯本)及澳門國際研究所 
(IIM，在澳门)的成立，其背后带有一股强大的政治意愿及庞大的财务资
源。澳門國際研究所(IIM)是逐步建立起来的，目前为我们欧维治基金会在
澳门主要的合作伙伴，也逐渐在澳门获得当地政府单位的尊重及支持。  

澳门科学文化中心(CCCM) 原旨在成为我们在东方尤其澳门丰富且
完整的回忆，在葡萄牙接管澳门结束之后，转交给了科学，技术和高等教
育部(MCTES)管理。作为依赖公共机构的组织，很自然的受到国家行政预
算的约束，并且预算逐年紧缩（因为欧债危机造成的预算及人员的消减）
也增加了对欧维治基金会（FJA）支持的需求，这让欧维治基金会（FJA）
成为澳门科学文化中心(CCCM)最大的赞助者，不仅是财务方面,也包含跟
科学，技术和高等教育部 (MCTES)一起的其他直接及间接的帮助。  

在这六年之间我们被迫学习适应新的现实（世界金融危机后，欧债
危机后，由于各种原因限制后造成澳门科学文化中心(CCCM)没有能力去
实施他们的（预算及人员）且科学，技术和高等教育部 (MCTES)也没有解
决的能力，别忘了还有新冠病毒大流行造成的各种限制。  

欧维治基金会（FJA）也因为新冠病毒大流行的关系必须调整工作方式
（根据各部门调配）在这段长时间的线上工作模式里也总是在一起紧密的工
作着。为了能够更新及年轻化我们的组织结构，我们组织也做了调整，并且
也透过加入更多澳门葡萄牙人到不同的部门里来达到加强跟澳门的关联。  

欧维治基金 （FJA） 没有固定的收入，完全依赖于其金融投资，这是
一个非常不稳定及敏感的情况，迫使我们有非常严格的财务管理和监控，鉴
于目前我们生活在一个非常不可测的时期，这些做法可能不总是足够的。 
即便如此，欧维治基金 （FJA）没有债务，并且一直在通过双边和多边伙伴
合作关系扩展我们的活动范围。 此外，在过去六年中，欧维治基金 （FJA）  
对基金会的花费进行了全面审查，包括所有现有及必要的合同在内。  

- 已解决或处理的重要事项： 澳门科学文化中心(CCCM) 拿回了
其位于里斯本 Junqueira路 30 号的建筑物，自 1999 年以来此建筑一直移交给其
他机构将近 20 年（最近期为外交部和里斯本大学），目前此中心正在重整中 

- 就像我们多年来说明的情况一样，由于政府资助非常有限的情况
下，欧维治基金 （FJA）近年来每年资助澳门科学文化中心(CCCM) 约
100.000欧，近期（自新的澳门科学文化中心(CCCM)主席于2020年初上
任后）多用于资讯，博物馆，安全，保护设施及文件为主，在清空 
Junqueira 路 30 号的出租楼层后，（图书馆、文献中心和行政服务）将会
把澳门科学文化中心(CCCM)的材料都带到中心去  

- 欧维治基金 （FJA）的网站在一名实习生的帮助下进行了全面的
审查，变得更加现代化和充实，目前有很多信息，包括关于澳门和中国一
些有趣的信息、我们主要合作伙伴的活动新闻和来自过去数据的历史记录 

- 持续与马夫拉市政府保持非常强而有力的合作关系，包含应该在
今年迎来的第6届菲利普·德·索萨（Filipe de Sousa）音乐节，及中国传
统乐器展（澳门科学文化中心的收藏）本都应于2021年发生但鉴于一些问
题而延期到了2022年.  

- 在科学，技术和高等教育部 (MCTES)主导下并由其部长亲自参与
下，澳门科学文化中心（CCCM）于2020年提交了其2020年至2030年的策
略规划。此规划跟习近平主席在2018年来访时及之后2019年6月科学部长的
到访到最后2020年2月新澳门科学文化中心主席卡门.门德斯教授(Carmen 
Mendes)的上任皆有直接的关联。这大大的增加了中心的责任，但却没有足
够的人员及组织法规来完全遵循，这种情况也导致需要欧维治基金(FJA)更多
的支持, 不只在已经提到的组织结构方面，而在双向或与一些合作伙伴合作
的活动中，提高中心的知名度，例如澳门国际研究所（IIM），新丝路协进
会（ANRS），马夫拉市政府（CMM），卢萨通讯社等（LUSA）等…）  

- 我们正在开发一个网站，将允许葡萄牙和中国各大学机构之间
建立直接的关系，包括其机构和他们的学生，允许有意愿的双方之间建
立更简单及直接的关系，目前已联系了 182 所大学机构（ 52 个来自葡萄
牙，130 个来自中国）。  这项目得到了科学，技术和高等教育部 
(MCTES) MCTES部门秘书长索布里尼奥·特谢拉  教授（ Sobrinho 
Teixeira）的支持，并由我们驻北京的大使跟进追踪，也被中国驻里斯本
大使所认识； 此话题会再另一个单独的章节中来另做讨论。  

- 我们的出版活动也恢复了，我们向伊莎贝尔·阿尔萨达教授
（Isabel Alçada）及安娜·玛丽亚·马加良斯（Ana Maria Magalhães）
订购了一本关于葡萄牙黑船的故事，结合历史故事摘要，插图及来自古代
美术博物馆和澳门科学文化中心（CCCM）的馆内作品照片（特别是真实
葡萄牙黑船照片复印件），这版我们一共打印了10.000本并发送给葡萄牙
所有的中学及高中以及澳门的机构。这本书取得了巨大的成功，许多学校
都邀请了作者们前往，我们的驻北京大使也打算利用专门给葡萄牙作者的
作品葡译中基金中的一笔资金来将此书翻译成中文。欧维治基金(FJA)的这
一行动，除了有它的历史及文化成分外，还有一个政治目标，就是让人们
对我们曾在东方的重要性有所认识，但目前还鲜为人知  

- 欧维治基金 （FJA）持续的且继续增加对澳门大学，澳门理工大
学及澳门葡文学校的奖学金提供.  

这一切的成就都是靠行政委员会及其负责人员的辛勤付出 

何塞·爱德华多·加西亚·莱安德罗 (José Eduardo Garcia Leandro) 
欧维治基金 （FJA）主席
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2O16-2O21年 
加西亚·莱安德罗(GARCIA LEANDRO)将军的任期期间 

一些任期期间的难忘照片

2016年马夫拉音乐节-指挥家菲利普·德·索萨（Filipe de Sousa）致敬音乐会

2017年-与董事会于阿尔坎萨开会，同行的有从澳门来到葡萄牙参访的董事会成员苏.
安布罗斯（Ambrose So）

2019年-澳门仁慈堂成立450周年

2017年-于里斯本大学社会政治学院举办的新丝路论坛

2018年-参观澳门立法院

2020年-欧维治基金会与澳门科学文化中心在科学，技术和高等教育部长见证下签署协议

2018年于澳门科学文化中心举办的第21届中国音乐跨文化论坛 2019年-于古尔本基基金会庆祝澳门行政当局从葡萄牙移交中华人民共和国（RPC）
20周年
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欧维治基金会系列

《神秘船》-葡萄牙黑船历史 线上新书发表会- 
2O21年9月23日于澳门科学文化中心

| 文化活动 |

安娜·玛丽亚·马加良斯（Ana Maria Magalhães）及伊莎贝尔·阿尔萨达（Isabel Alçada）在
2014年出版了《不可能的任务》之后，再次出版了一本关于葡萄牙黑船历史名为《神秘
船》的书并于澳门科学文化中心礼堂发表了她们的新书,发表会上包括欧维治基金会的主
席加西亚·莱安德罗将军（Jorge Álvares）澳门科学文化中心（CCCM）主席 卡门·阿马多·
门德斯教授（Carmen Amado Mendes），若昂·保罗·德奥利维拉和科斯塔教授（João 
Paulo de Oliveira）及曼努埃拉席尔瓦（Manuela Silva）都参与其中  

跟2014年一样，此版并不对外发售并且欧维治基金会将提供给所有学校的每个图书馆一
份, 此举为宣传中澳历史、文化和传说及学校组织小组作业活动的重要工具 

此书于欧维治基金会（FJA）线上图书馆开放查阅： https://jorgealvares.com/biblioteca-
digital/

作者安娜·玛丽亚·马加良斯（Ana Maria Magalhães）和伊莎贝尔·阿尔萨达（Isabel Alçada)，欧维治基金会的主席加西亚·莱安德罗将军（Jorge Álvares）

曼努埃拉席尔瓦（Manuela Silva)，全国图书馆网主任 乔·保罗·德·奥利维拉·科斯塔教授（João Paulo de Oliveira Costa）历史学家
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马夫拉音乐节 “指挥家菲利普·德·索萨”(FILIPE DE SOUSA)
马夫拉 (Mafra) 市政府及欧维治基金会共同合作举办的马夫拉音乐节“菲利普·德·索萨”是对基金会顾问和功勋委员会成员的致敬,在第五届总
共演奏了八场演奏会，分别在马夫拉 (Mafra) 市里四个厅里及埃里塞拉 (Ericeira) 的杰米.沃尔夫.席尔瓦 (Jaime Lobo e Silva) 礼堂里。此音乐
节于2021年5月15至6月26日举行 

 演奏节目成员包括: 

–  指挥: 阿曼多·莫塔  (Armando Mota) 

–  钢琴：阿德里亚诺.乔丹 (Adriano Jordão) 佩德罗·伯梅斯特（Pedro Burmester）杰弗里·麦克西姆（Jeffery Macsim）安东尼奥·路易斯·席尔
瓦（António Luís Silva）爱德华多·乔丹（Eduardo Jordão）若昂·埃利亚斯·苏亚雷斯（João Elias Soares）蒂亚戈·努涅斯（Tiago Nunes）马
可·克拉沃拉·布劳林（Marco Clavorà Braulin）古尔辛·奥奈（Gulsin Onay） 

–  小提琴：安娜.佩雷拉（Ana Pereira）大提琴：艾琳·利马（Irene Lima）乌德琴：哈吉.尤尼斯（Haj Younes）吉他：佩德罗·乔亚（Pedro Jóia） 

第五届中国国乐国际论坛
欧维治基金会从在澳门科学文化中心举行第一届关于中国音乐及中国乐器的论坛起就一直是其主要的赞助商。 

后一届于2019年的5月6号及7号举行，从那之后文化策展人埃尼奥.德.索萨（Enio de Souza）在欧洲中国国乐研究基金会（CHIME成
立于荷兰）的支持下一直在筹备第五届论坛，但是因为新冠病毒的影响之下一直受到延迟，目前预计于2022年5月9号及10号举办。其主
要目的是为了宣传和提高学术界对中国音乐及乐器的认识，即民族音乐学家和音乐学家及音乐系的学生。特别是考虑到目前在大学，音
乐厅及音乐学院里都没有设有任何关于这类乐器音乐的教学

这场研讨会由欧维治基金会赞助及受到科学技术基金会 
以及澳门科学文化中心的支持

 新丝绸路协进会和中国与葡语国家合作澳门协会（ASMAC）在2021年12月6
日至7日，举办了“葡中科研合作研讨会” 

会议6号于澳门科学文化中心举行并线上转播，在7号则从澳门线上举行

中国传统乐器展
归功于埃尼奥.德.索萨（Enio de Souza ）与欧洲中国国乐研究基金会 (CHIMIE) 主席良好的关系，于2017年，位于荷兰的欧洲中国国乐研
究基金会(CHIMIE)-决定将其部分藏品捐赠给澳门科学文化中心的博物馆，捐赠的藏品中，除了与中国木偶戏有关的各种物品、影子及操纵
木偶、家具外，还有170件乐器。此捐赠行动于2020年落实，并小心的送达到了澳门科学文化中心（CCCM）此捐赠让澳门科学文化中心
增加了不少收藏品（中国民族乐团向澳门科学文化中心捐赠了42件乐器） 

这批收藏品原计划在马夫拉宫（Palácio Nacional de Mafra）展示但因为新冠病毒大流行的缘故，在2020及2021年皆无法出展，在音乐专
家，策展人埃尼奥.德.索萨（Enio de Souza）的专业知识及巨大的奉献精神极力推动下，展览预计于2022年6月在欧维治基金会及马夫拉市
政府的合作下展出这批中国乐器
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“第2届交流餐会”
在欧维治基金会支持下新丝绸路协进会于2021年10月29日埃萨德奎罗斯圆环协会
(Círculo Eça de Queiroz) 举办了一场交流餐会，餐会上特别请到来自亚洲基础设施
投资银行(BAII)的恩里克 ·马丁内斯加兰教授（Enrique Martinez-Galán）演讲，餐
会在和谐的氛围下顺利的进行并且受邀的演讲者针对亚洲基础设施投资银行 (BAII)
的使命及做法给出了一场精彩的演说 ,在此次的演说里对亚洲基础设施投资银行 
(BAII) 的过去，现在，未来及其银行对多个国家的支持有了非常清晰的了解

自 2011 年起，根据当年澳门大学及欧维治基金会在澳门签署的一项备忘录，每学期末将颁发两项学术奖项奖金及一份奖学金: 

-    2,000 欧元（两千欧元）的奖金，授予在澳大下列学院之一学士学位毕业时获得 高成绩的学生：商业管理学院、教育科学学
院、社会与人文学院理学院、科技学院、中华医学研究院， 终分数不得低于3.7分（评分分数为0-4.0分）; 

教育活动

澳门大学2020/2021学年学术奖项奖金及奖学金

| 教育活动 |
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其奖项及奖学金在澳门大学举办了一个小型颁奖典礼，欧维治基金会派出顾问委员会委员玛丽亚·艾迪达·席尔瓦（Maria Edite da 
Silva）女士代表出席颁奖

2019年创建的欧维治基金会澳门葡文学校奖学金分别颁发给在6年级及9年级自然科学科目 优秀学生（2000澳币）及11年级在生物及
地理科目 优秀学生（3000澳币），科技教育或信息通讯技术 佳学生奖分别授予在6年级科技教育科目 优秀学生（2000澳币）和9
年级及12年级信息通讯技术科目 优秀学生(分别为2000澳币及3000澳币）总共14000澳门币.

自然科学或生物及地理 

Atif Rafael P. Mohammad      2.000 澳门币 

Ana Carolina B. Paulo Marques         2.000 澳门币 

Mariana Antunes Ferreira                     3.000 澳门币

信息通讯技术 

Tiago Miguel S. S. D. Neves     2.000 澳门币 

Ana Carolina B. P. Marques             2.000 澳门币 

Luísa Filipa Cravo D. Vilão               3.000 澳门币

欧维治基金会澳门葡文学校奖学金 

葡萄牙亚洲研究杂志 大西洋国 
– 第 25 期 

葡萄牙亚洲研究杂志大西洋国来自里斯本大学社会政治学院(ISCSP) 东方研究所,由专业研究人员撰稿,涵盖
社会和政治科学领域。该刊物自2021年创刊以来皆由欧维治全额赞助，第25期赞助期刊的文章包括: 

《亚洲基础设施银行作为一带一路”主要融资机构：展示中国在国际体系中提供公共产品的能力》 作者：
法比奥·吉尔赫姆·科伦坡（Fábio Guilherme Colombo）《中国在全球政治中的崛起：和平的权力过渡可能
吗? 》作者： 弗朗西斯科·曼努埃尔·马纳吉尔·卡布拉尔（Francisco Manuel Managil Cabral）《中国战略文
化与海域权：地理与历史渊源” 》 作者：劳罗·博尔赫斯·科雷亚·德·阿劳霍（Lauro Borges Correia de 
Araújo）《白桦小说《女人的偏远国度》中身份的脆弱与他者的想象》 作者：塔尼亚·加尼托 (Tânia 
Ganito) 《历史在重建葡萄牙 - 中国 - 葡语非洲三角关系中的作用》 学术文章作者: 安娜.克里斯蒂娜.阿尔维
斯（Ana Cristina Alves）《土生葡萄牙人的特殊身份，何去何从? 》 编辑：卡洛斯·皮泰拉 (Carlos Piteira), 
塞丽娜·维加·德·奥利维拉 (Celina Veiga de Oliveira), 玛丽莎·加斯帕 (Marisa Gaspar), 维克多·塞拉·德·阿尔梅

达 (Vítor Serra de Almeida), 马里奥·马托斯·多斯桑托斯 (Mário Matos dos Santos), 曼努埃尔·罗德里格斯 (Manuel Rodrigues), 华金.佩雷
拉 (Joaquim Pereira), 玛丽亚·若昂·瓦伦特 (Maria João Valente)

| 科学活动 |

-    1500欧元（一千五百欧元）的奖金，授予在澳大法学院学士学位毕业成绩分数 高的学生， 终分数不得低于15分（评分分数
为0-20分） 
-    1500 欧元（一千五百欧元）的奖学金，授予社会与人文科学学院葡萄牙语系的一名学生，用于让该学生应学校推荐规划至葡
萄牙学习葡语 
在2020/2021学年获奖者: 
-    Sio Ieng 法学院 奖金 1500欧; 
-    Huang Siqi 商业管理学院 奖金 2000欧; 
-    Lu Yiyi 文学院葡语系 奖金1500欧.
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2021 年 11 月，昔日澳门博客庆祝其成立 13 周年。 它创建于 2008 年，为 大的文
献收藏网，欧维治基金会一直保持对昔日澳门博客的一贯支持 
这个关于澳门历史的博客在全球各地都可以免费浏览得到并且支持多种语言。时光
荏苒，我们生命中的许多瞬间从记忆中消失，但每一刻所记录的文字和影像却是不
朽的。 这就是这个项目的主要目的：为后代延续澳门的历史 

每天都都能在昔日澳门博客找到关于澳门历史的新讯息  ：http://macauantigo.blogspot.com

玛丽亚·海伦娜·多卡尔莫教授（Maria Helena do Carmo）在2021年9月出版并受到欧维治基金会支持.“ 作者提供了
一次踏上美妙的澳门之旅的机会，在这里突出了殖民地与广州政府之间的关系，其中圣雅纳略子爵（Visconde 
de S. Januário）总督私人秘书，及年轻的作家兼科学家佩德罗·加斯托·梅斯尼尔（Pedro Gastão Mesnier）的角色
尤为突出；它是一个根据真实事件改编的故事，也揭示了当时澳门的国际化生活，一个繁华和新兴城市里
舞会、派对、阴谋、争议、浪漫和政治关系。” 新书发表会在2021年10月29日于澳门之家基金会举行

昔日澳门博客

支持

 美国澳门之家于 2021 年 12 月 12 日庆祝其银禧纪念日，本应在 2020 年举办，但由于新冠
病毒大流行而推迟到了2021年 

庆祝活动在加州弗里蒙特的珍珠湾餐厅举行，以中式菜单、音乐和舞蹈为特色。 超过200多
名会员参加了这场晚会。 欧维治基金会除了祝贺其银禧纪念日外，也支持其他活动能够成功
的举办。

美国澳门之家

| 文化活动及其他 |

欧维治基金会出版计划
这是一个始于 2004 年的延续项目，欧维治基金会（FJA） 以 欧维治系列（Jorge Álvares Collection）为主题推出了六幅作品，其中
如 《澳门-两个世界之间》（2004）《19 世纪在澳门的葡萄牙贵族》 （2006年）,杜阿尔特·德·热苏斯 (Duarte de Jesus) 大使的 《中
国面孔》（2007 年）及2009 年 安东尼奥·阿雷斯塔（António Aresta）的《澳门文化史》，以及后来在2014 年，由伊莎贝尔·阿尔萨
达（Isabel Alçada）和安娜·玛丽亚·马加良斯（Ana Maria Magalhães）针对年轻人撰写并分发到各所学校及学校图书馆，包含澳门特
别行政区的学校的《不可能的任务》， 

在2021年9月伊莎贝尔·阿尔萨达（Isabel Alçada）和安娜·玛丽亚·马加良斯（Ana Maria Magalhães）再出版了一本关于葡萄牙黑船历史名
为《神秘船》的书，跟之前的作品一样我们预计也将在年轻人之间引起不错的反响，期望能更加激起他们学习自己国家的历史兴致。透过
教育部的学校公共图书馆网站举行了一场公开的线上新书发布会。相信新的行政委员会也会持续这类的活动有鉴于它对文化的重要性，尤
其是面向年轻群组传播葡萄牙在东方将近五十年以来的历史

| 出版活动 |

于2021年12月6日，评委会决定将奖项颁发给上海外国语大学硕士生（Zhao Zilin）。她在关于
葡萄牙和中国关系，“语言学和文化中的葡语研究及其在亚洲的影响”类别的作品获得第一届欧
维治基金会奖  

申请时间为2021年5月至10月之间，评审团队包括欧维治基金会代表评委费尔南达·伊尔赫（Fernanda 
Ilhéu），主审卡洛斯·安德烈（Carlos André）及特蕾莎·索尔特·西德（Teresa Salter Cid）教授

2O21年第一届欧维治基金会奖
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开幕式以一段回顾大学过去四十年的历史和发展的视

频拉开序幕，在场嘉宾包括澳门特别行政区社会文化

司司长致扬宇（Ao Ieong U）澳大校董会前主席谢志

伟 （ Ts e  C h i  W a i ） ， 现 任 澳 大 校 董 会 主 席 林 金

城 （ L a m  K a m  S e n g ） 澳 大 前 任 院 长  姚 偉 彬 （ I u  

V a i  P a n ） 及 赵 伟 （ W e i  Z h a o ） ， 现 任 澳 大 院 长

宋 永 華 （ Yo n g h u a  S o n g ） ， 澳 大 校 友 会 代 表  區

秉光 （Ao Peng Kong）澳大学生会总会长 苏嘉灏（Billy 

Su）宋院长在致辞中表示，2021年是建校40周年，也是

中国第十四个五年计划的开始。  

2O21年1月17日澳门大学4O周年庆祝开始 

2O21年 …. 回顾

经济家，玛丽亚·特蕾莎·杜·阿马拉尔·达席尔瓦·桑切斯（Maria Teresa do Amaral da 
Silva Sanches）女士从2021年2月1日起受欧维治基金会邀请加入到基金会的组织体
系之内成为基金会总干事并成为由基金会主席带领的行政委员会的一员 

玛丽亚·特蕾莎·杜·阿马拉尔·达席尔瓦·桑切斯（Maria Teresa do Amaral da Silva 
Sanches）女士曾任职于财政部，并担任过多个公职，其中包括 16年3月 至 21年1
月 的 总统府顾问、世界贸易组织 (WTO) 副代表及首席澳门驻欧盟商务在布鲁塞尔
的代表团

玛丽亚·特蕾莎·桑切斯-欧维治基金会(FJA)总干事

瑞.库尼亚（Rui Cunha） 基金会及商业学校校友会（AAAEC）佩德罗·诺拉斯科（Pedro 
Nolasco）于 7 月 22 日在基金会礼堂及透过数位方式，再次举办了一场“历史之夜”系列
主题，并邀请了欧维治基金会主席加西亚·莱安德罗将军 (Garcia Leandro) 主讲“1974-
1979年的澳门”为主题的讲座。在这次的活动上（通过zoom），加西亚·莱安德罗将军
回顾了在当代葡萄牙历史上的这一段重要时期、当时的政治稳定度、国家改革和经济发
展,在第一人称叙述中，他谈到了在康乃馨革命后的 4 年中，在一片遥远的领土上及非
常困难的治理环境中的经历  

“澳门当时处于脆弱且混乱的情况之下，政治、社会和经济困难重重，沉浸在复杂且模糊不
清的利益游戏里，有时环境气氛也十分紧张 ” 加西亚·莱安德罗将军(Garcia Leandro)

“历史之夜” 

8
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2O21年 …. 回顾

在10月3号 纳拉那·科索罗教授（Narana Coissoró）一位欧维治基金会顾问委员会的名誉成员
在朋友与家人的陪伴下于果阿之家（Casa de Goa）庆祝他的90岁大寿。在餐会上，他被总统
授予了公共教育大十字勋章，由葡萄牙独立历史学会主席代表何塞·里贝罗和卡斯特罗（José 
Ribeiro e Castro）颁奖，当时豪尔赫·兰格尔教授(Dr. Jorge Rangel，欧维治基金会的董事会
兼顾问委员会主席也在场。欧维治基金会祝贺纳拉那·科索罗（Narana Coissoró）这个双重喜
庆的日子。

纳拉那·科索罗教授-90岁大寿

2021年12月  -  澳门大学副校长（全球事务）、欧维治基金会顾问委员会成员芮 ·马丁斯
（Rui Mart ins）荣获由澳门特别行政区政府行政长官贺一诚（Ho Iat Seng）颁发的教
育功勋勋章  

“我没想到会获奖，但是面对我们的工作成果，这是可以理解的。这给了我们更多继续
的动力，不仅我，还有实验室里经过多年训练的高素质团队成员们，尤其能在澳门大学
庆祝40周年这一年获奖显得更加特别  “  芮 ·马丁斯（Rui Mart ins）解释到。这是澳门特
别行政区政府第二次授予芮 ·马丁斯（Rui Mart ins）。第一个是由当时的行政长官埃德
蒙多 ·何  （Dr. Edmundo HO）授予功绩奖状。

芮·马丁斯-澳门大学

董事会于2021年11月30日举行了基金会新主席的选拔，新主席目前预定在基金会2021年的活动
报告及其账目审查通过后于2022 年 3 月底上任 

被提名的玛丽亚·塞莱斯特·哈加东女士（Maria Celeste Hagatong） 被一致推选为 2022 年至 
2027 年期间的欧维治基金会主席 

新选上的主席感谢推选并表示”非常荣幸能接替加西亚·莱安德罗将军 （Garcia Leandro）一个伟
大的基金会主席，接着表示到，将这次的工作视为人生中 大的挑战之一并且秉持一直以来在
面对职业生涯挑战的态度-将用极大的热情及巨大的奉献精神来面对，当然也希望能够得到所有
人的支持。作为澳门出生的葡萄牙人，董事会无法想象这个挑战对我的意义有多重要 “

董事会-2O21年11月30日

欧维治基金会网站
我们为了欧维治基金会网站的现代化及资讯丰富性做出巨大努力，这些努力增加了我们的浏览量，您
可以透过此链接访问：https://jorgealvares.com/

葡萄牙语大学联会 (AULP) 于2021年11月26日庆祝它们的35年周年 

想回顾一些过去的事件及传统，可以上葡萄牙语大学联  

会网站，在周年横幅观赏周年庆祝影片: 

http://aulp.org/

AULP
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